



PRESENTACIÓN

.....

Medio Ambiente y Energía para la Transición Ecológica en España, 2018 es la memoria anual de actuaciones de las áreas de medio ambiente y energía del Gobierno de España durante 2018. Hasta el [Real Decreto 355/2018, de 6 de junio](#), por el que se reestructuran los departamentos ministeriales, las competencias de esas áreas fueron desarrolladas respectivamente por los ministerios de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, y de Energía, Turismo y Agenda Digital. El Real Decreto ha creado por primera vez en nuestro país un ministerio que reúne las áreas de medio ambiente y energía con vocación y compromiso con un modelo de desarrollo bajo en carbono, prioridad para el Gobierno de España, que se refleja expresamente en su denominación: Ministerio para la Transición Ecológica.

· 11 ·

Las memorias anuales de actuaciones comienzan su andadura en el entonces Ministerio de Medio Ambiente en el año 2003, con el fin de rendir cuentas a la sociedad de la actividad de la administración, y se ha mantenido en los departamentos en los que se ha ido integrando este área de gobierno. Por primera vez, este año se incorpora a este ejercicio el área de energía.

La memoria realiza un recorrido sintético por las actuaciones desarrolladas en 2018 en las áreas de competencia del Ministerio para la Transición Ecológica (cambio climático, calidad y evaluación ambiental, costas y medio marino, agua, biodiversidad y medio natural, y energía) así como de la política comunitaria y la proyección internacional del Ministerio en esas materias. Este recorrido se completa con la actividad de los instrumentos horizontales necesarios para el desarrollo de esas competencias: económicos, normativos, institucionales, fomento de la igualdad de género, información ambiental, recursos documentales y actividad estadística.

La puesta en marcha de una nueva estructura ministerial, sin la cual las actuaciones de las que da cuenta esta memoria serían inviables, merece el reconocimiento de los esfuerzos que lo han hecho posible: el empeño pro-

fesional de sus empleados públicos, la colaboración y cooperación del resto de administraciones públicas, y la participación de los agentes sociales, los sectores económicos y las organizaciones no gubernamentales.

Con agradecimiento quiero dedicar esta memoria a todas las personas implicadas en cada uno de esos colectivos, así como a todas las que en nuestra sociedad muestran su compromiso en su vida cotidiana y en sus diferentes marcos de acción con el nuevo modelo de desarrollo que persigue este Ministerio.

Teresa Ribera Rodríguez
MINISTRA PARA LA TRANSICIÓN ECOLÓGICA
.....

